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  『加西市議会の議員定数等に関する市民アンケート』
   の結果を報告します

アンケートへのご協力ありがとうございました。
加西市議会では、令和 5 年 5 月の市議会議員選挙において定数 15 人に対して立候補者 16 人であったことを受け、

令和 5 年 9 月に「議員定数等調査特別委員会」を設置し、多様な人材の参画や議員のなり手不足の解消に向けて
の調査を行うとともに、議会の在り方と議員の適正な議員定数等について検討しています。 
　市議会に対する率直なご意見を頂戴するため 5 月に実施した「加西市議会の議員定数等に関する市民アンケート」
について、その結果の主なものを報告します。この結果については、委員会において今後の審議の参考にさせてい
ただきます。

アンケートの配布数 1,500、回答数 572、回答率 38.1％でした。

上記以外にも、様々なご意見を頂戴しています。 
　アンケート結果の詳細は、右記ＱＲコードからアクセスしてホームページをご覧ください。

現在の議員報酬は月額 35 万円が支給され
ていますが、議員報酬はどの程度が良い 
と思いますか。

問現在の議員定数は 15 人ですが、議員定数
は何人が適当だと思いますか。

問

議会の活動に関心がありますか。問 議員のなり手不足が言われていますが、そ
の原因は何だと思いますか。（複数選択可）

問

全くない 
14％

無回答 
1 ％ 非常にある 

8 ％

少しある 
33％

あまりない 
44％

わからない 
29％

減らした方がよい 
30％

増やした方がよい 
4 ％

     現在の 15 人が 
     適当だと思う 
              31％

その他 
6 ％

   議員定数が 
   少ない 
        2 ％ 議員報酬が少ない 

6 ％

   厚生年金に加入 
  できない 
             2 ％

   議員の仕事に魅力を 
   感じない 
                  34％

仕事と家庭の両立が難しい 
14％

   選挙運動費用が 
   捻出できない 
           12％

  地域・集落・親族の 
 しがらみがある 
             23％

無回答 
7 ％

わからない 
28％

減らした方がよい 
19％

増やした方がよい 
12％

現在の 35 万円でよい 
34％

アンケート結果

無回答 
1 ％

無回答 
6 ％


